
 
 

 
 

 

Compte-rendu de l’assemblé générale ordinaire du 15 octobre 2021 

 

 

 

Vous êtes conviés à participer à : 

L’assemblée générale de la ligue de Normandie qui aura lieu le 

Vendredi 15 octobre à partir de 19 h 30 

A Lisieux ( Espace Victor Hugo,   place Boudin Desvergees ) 

Les participants devront satisfaire aux exigences du passe sanitaire à l’entrée. 

Le port du masque sera obligatoire dans l’enceinte du bâtiment. 

Ordre du jour : 

- 19 h 30, accueil , émargement des votants 
- 20 h 00 Ouverture de l’Assemblée Générale 
- Election du Président de séance 
- Adoption des CR des AG du 14 11 2020 
- Rapport moral du président 
- Rapport du cabinet comptable  
- Approbation des comptes (vote) 
- Affectation du résultat au report à nouveau (vote) 
- Quitus au Trésorier Général (vote) 
- Budget prévisionnel 2021/2022 (vote) 
- Adoption des montants 2022/2023 affiliation et timbres (vote) 
- Rapport des commissions 
- Election partielle au CA, si candidature(s) 
- PPT sur le projet ligue 
- Questions diverses (à présenter avant le 08/10/2021 à l’adresse suivante : 

contact.normandiebad@gmail.com) 
 

( pour info, un « buffet froid » sera  accessible sur place en fin de réunion. ) 

 

19 délégués présents porteurs de 45 voix. Quorum atteint permettant de délibérer 
valablement. 

 

 

 



1. Election du Président de séance : 

Pierre Chatelier est désigné président de séance à l’unanimité 

2. Adoption des comptes-rendus des AG du 14/11/2020 

Pas de remarques ni questions, les comptes-rendus sont adoptés à l’unanimité 

3. Rapport moral du Président 

Remerciements auprès de la municipalité de Lisieux, du club de Lisieux, des représentants 
de Codep, des délégués, du président de la FFBad de leur venue. 

Pour commencer ce rapport je voudrais renouveler mes remerciements à nos hôtes de ce soir, à savoir la 
ville de Lisieux et les membres du Pays d’Auge Badminton, le club local. Vous remercier vous aussi les 
représentants des comités, ainsi que les personnes qui nous font l’honneur de leur présence.   

Contrairement à l’année dernière, nous avons l’opportunité de nous retrouver dans cette salle, mais hélas 
pour dresser un bilan bien trop ressemblant.  

Nous avions espéré retrouver une situation favorable pour un fonctionnement plus normal et approprié à 
une pratique qui nous est chère. Espoir hélas encore déçu.   

Les dispositifs imaginés et mis à disposition des clubs et des pratiquants pour « relancer » l’activité en début 
de saison, (pour mémoire : Au bad avec les copains, Proxibad et Inclusivementbad), n’ont pas eu le temps 
d’être mis à contribution et expérimentés. Ils seront réactivés pour la saison qui commence.  

Nous aurions quelques regrets de constater que nos clubs ne puissent pas s’y investir (massivement) au 
regard des faibles contraintes pour y accéder.  

Tous, en plus de la légitime frustration, avons eu directement à subir les conséquences de cette période. 
Une chute du nombre d’adhérents qui se traduit pour nous par une baisse des licenciés de 10033 à 6634. 
(dont 343 licences estivales gratuites)  

Chacun a su trouver ou inventer localement les parades pour surmonter les difficultés rencontrées. Je pense 
notamment aux structures employeuses. A ma connaissance, aucun club concerné n’a été contraint à 
engager de licenciement.   

C’est aussi notre cas. Comment aurions-nous pu envisager une reprise sereine, sans nos salariés, quand 
l’heure allait se présenter ? Recours au travail à temps partiel et télé travail quand cela s’est avéré possible 
ou nécessaire. Avec maintien du salaire intégral.  

Comment avons-nous traversé cette dernière saison ?   

Nous avons bénéficié de la confiance renouvelée de nos partenaires qui ont accordé les aides habituelles 
quasi en l’état : la FFBad pour le dialogue de gestion et le pôle, l’ANS, la Région.  Qu’ils en soient sincèrement 
remerciés.  
Grace à l’aide précieuse et efficace de notre cabinet comptable, nous avons émargé au dispositif de solidarité 
de l’Etat. Fin mai, nous avons décidé de répercuter la majeure partie de l’aide reçue vers les licenciés qui 
avaient renouvelé leur engagement en cette saison tronquée.  

Saison sous forte emprise de covid, vous ne serez donc pas surpris de constater que les rapports d’activité 
ne sont pas denses et pour cause. Sauf celui de la commission jeunes qui regroupe les catégories qui ont été 
autorisées à continuer à pratiquer, sinon en compétition, au moins pour un suivi d’entraînement pour les 



jeunes entrant dans les dispositifs de performance fédéraux. Dont le pôle qui a fonctionné quasi 
normalement dans le cadre et avec les aménagements du Centre Sportif Normand. 

Comment se profile et présente la saison 2021/2022 ?  

Une prise de licences un peu en avance début octobre par rapport à la saison dernière.  

En stabilisation actuellement.    

5415 licences à ce jour. Avec de fortes disparités suivant les comités.  

Un retour des compétiteurs, mais une attitude quelque peu attentiste des publics type « loisirs » ; plus 
sensible en milieu rural qu’en milieu urbain ?  

Quelques rares défections pour les inscriptions aux interclubs régionaux. En sera-t-il de même dans nos 
comités ?  

Quelles perspectives ?  

Notre expert-comptable et notre Trésorier Général vous feront un bilan qui n’aura pas souffert de la 
situation. Nous permettra-t-il et nous encouragera -t-il à nous mobiliser énergiquement pour retrouver une 
situation plus enviable.  

La « crise » aura-t-elle eu raison de l’engagement des bénévoles ? Nous le percevons et constatons de 
manière inégale au sein de nos cinq départements.  

Pour ce qui concerne l’équipe de la ligue, cette période se solde par le retrait de trois responsables de 
secteurs primordiaux : le secrétariat général, les commissions formation et développement. Non par dépit 
ou lassitude. Au contraire, l’enthousiasme et la détermination, voire l’expertise des titulaires les ont dirigés 
vers d’autres engagements professionnels forts, et vont nous priver de leur énergie et de leur compétence. 
Merci pour le travail effectué.  

Allons-nous pouvoir nous engager dans un nouveau projet de ligue inéluctable et indispensable pour 
réactiver certains territoires en difficulté notoire ?  

C’est l’enjeu des mois à venir.  

Sébastien vous donnera plus tard quelques pistes travaillées par la commission projet.  

Il va falloir se réinventer et se reconstruire.  

J’en appelle donc à la détermination et la volonté de chacun pour nous adapter et sans doute faire des 
concessions sur des certitudes parfois ancrées.  

Vous pardonnerez ce propos un peu long  

Il se veut rassembleur pour retrouver un peu d’optimisme dont nous avons été privés ces derniers mois.  

Avec réalisme, sans résignation excessive et inutile, essayons de revenir vers un esprit plus « conquérant ».  

Pour faire de 2021-2022 une saison qui va nous permettre de renouer, je le souhaite, avec un nouvel élan 
constructif.  

Bonne saison à tous.  

Merci pour votre attention  

 



4. Rapport du cabinet comptable 
Présentation des comptes au 31 aout 2021, calés sur la saison sportive. 
A noter qu’il s’agit d’une comptabilité d’engagement tenant compte des dettes et créances 
et que les deux dernières saisons ont été touchées par le COVID. 

Compte de résultats 

Résultat de l’exercice : 62 589 € 

Explications : Chômage partiel, aide du fond de solidarité, aides de l’état et de l’URSSAF, 
reversement aux clubs, maintien des salaires. 

Aides COVID tout compris 71 722 € 

Subvention exceptionnelle sur exercices antérieurs : 11 500 € 

Bilan comptable : 

Trésorerie : 202 928 € 

Cf bilan financier (Benoît) 

5. Approbation des comptes 
Comptes 2020/2021 adoptés à l’unanimité 

6. Affectation du résultat et report à nouveau 
La proposition de versement de l’excédent comptable sur les fonds associatifs est adoptée 
à l’unanimité. 

7. Quitus au trésorier général 
Quitus est donné au trésorier général à l’unanimité pour l’exercice passé. 

8. Budget prévisionnel 2021/2022 
A insérer 

Au niveau de la ligue : 

90% du nombre de licenciés en date d’il y a deux ans. 

Manque de jeunes et de loisirs. 

Des disparités en termes de licenciation au niveau des comités. 

Quelques clubs non réaffiliés en date de l’AG. 

Aide de l’ANS pour le pôle devrait s’arrêter d’ici l’an prochain, car pôle de niveau 2. Seuls les 
pôles de niveau 1 seront aidés. 

Augmentation des salaires prévue de 2,5% votée par le bureau de la ligue. 

 La question se pose sur les groupes fédérés de jeunes de Normandie qui se déplacent 
chacun de leur côté sur les compétitions fédérales comme le France jeunes. Quelle image 
renvoie-t-on de la ligue de Normandie ? Où est le collectif normand ? 



Beaucoup de joueurs sélectionnés, les clubs inscrivent les jeunes, les parents accompagnent 
les joueurs. La logistique est difficile à mettre en place. 
L’organisation ne peut être donnée à la ligue. 
Peut-être prévoir un accueil groupé sur place ? Prévoir un maillot pour les jeunes ? 
L’enveloppe fixée permet de maîtriser les coûts. 
La commission « jeunes » va étudier la question. 

 Répartition du dialogue de gestion ? 

Invitation des présidents de comités en novembre pour voir la répartition et revoir les 
critères. 

Au niveau de la FFBAD :  

Manque de compétiteurs, mais augmentation des jeunes et des loisirs. 

15 000 licences de retard par rapport à il y a deux ans. 

 
Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité 

9. Adoption des montants 2022/2023 d’affiliation et de timbre 

Pas d’augmentation au vu de la situation financière. 

 Pourquoi pas de baisse du timbre ligue sur la saison prochaine ? 

Pas de baisse possible au vu du maintien des salariés, et au profit des actions de la ligue. 

La proposition de maintien des montants d’affiliation et de timbre est adoptée à la majorité 
avec 3 voix contre. 
 

10. Rapport des commissions 

Commission handicap : pas de question 

Signature début octobre d’une convention avec la ligue sport adapté. 

Dispositif « inclusivement bad » qu’il faudrait valoriser dans les clubs. 

Sur les IFB, il y a une formation « CLINIC » sur le thème du parabad, le vendredi. Inscriptions 
possibles sur le site de la FFBAD. 

Double affiliation FFBAD et Sport adapté, remboursement de la licence FFBAD à condition 
que le club organise une action en faveur du handicap. 

CLOT : Pas de question 

Communication : pas de question 

Commission litige : pas de question 

Vérifier les membres de la commission. 



Une demande est faite pour que le rapport des commissions soient envoyés pour 
information aux présidents de clubs pour l’AG 

Commission jeunes :  

Un travail sera fait concernant la demande faite plus haute. 

Tous les dispositifs de la ligue sont disponibles sur le site de la ligue. 

Question au président de la FFBAD concernant l’inter-comités qui a disparu du calendrier. 

Peu de comités inscrits à cause du coût de la compétition. Le calendrier est dense et peu de 
jeunes y participaient. Une réflexion sera faite sur la possibilité de faire peut-être un inter-
ligues pour réduire les coûts (transport, hébergement…) 

 Question sur le CIJ : pas possibilité de sur-classement pour les minibads, mais 
possible pour les poussins. Les minibads ne sont pas censés faire de la compétition 
(travail sur la motricité et le parcours de l’enfant, par rapport à la croissance). La 
question sera posée à la DTN par le président de la FFBAD. 

 Pour l’organisation de compétition de ligue, une question se pose sur la part qui 
revient aux clubs organisateurs (sur les inscriptions). Le cahier des charges étant 
lourd, il y a peu de clubs qui se proposent. 

11. Election partielle au CA 
Candidature de Floriane Peronne (présidente du club d’Alençon), qui se présente à 
l’assemblée. Floriane est élue à la majorité avec une abstention. 

12. Projet de Ligue 
Présentation du projet de Ligue par Sébastien. 
A insérer 

Discussion à venir avec les comités et les présidents de clubs. 

Le thème : 

PARI en référence à Paris 2024 : Performances sportives pour développer la visibilité / 
Ambition pour se projeter / Relais de proximité / Intelligence collective 

Promotion des actions de ligue, des dispositifs, de Mutuabad. 

L’objectif est de communiquer auprès des comités et des clubs. 

 Serait-il possible d’avoir un calendrier par rapport aux actions mises ou à mettre en 
place ? 

Possible à condition que les structures remontent les remarques, les infos, les actions. 

Réunions prévues courant novembre avec les comités. En visio possible. 

La première version sera partagée concernant les actions prévues. 



13. Questions diverses 

Guy rappelle la nécessité pour les Comités de revoir leurs statuts pour les mettre en 
conformité avec les statuts fédéraux. Des statuts types sont disponibles auprès de la FFBAD 
et les modifications figurent dans le guide du bad. 

 Demande pour une formation d’encadrants de proximité. La ligue en a acté le 
principe. 

Mot du président de la FFBAD 

Remerciements pour tout le travail fait au niveau de la ligue, des comités, des clubs… des 
bénévoles, surtout après 18 mois d’arrêt. 

Nouvelle équipe à la FFBAD avec une majorité de présidents de clubs. 

Chacun doit être au service des clubs, des adhérents, tout comme la FFBAD. 

Année de test et d’adaptation. 

1ère fédération à avoir un responsable de la performance sociale.  

Nous avons un sport qui touche tous les publics. 

ANS de cette saison : 14 clubs ont fait une demande, 9 ont été subventionnés. 

Les gymnasiades auront lieu en mai à Deauville (jeux olympiques des jeunes). 

La fédération fait pour les clubs. 

450 000 € ont été investis sur les pôles. 

Le problème aujourd’hui reste le bénévolat, pas les finances des clubs, des comités, des 
ligues. 

Invitation des présidents sur les IFB le dimanche : des thèmes à choisir et inscriptions 
possibles pour y participer, présentation du projet fédéral. 

Un annuaire est en cours d’installation afin de répondre au mieux aux demandes des clubs, 
comités, ligue… 

 

  L’Assemblée Générale ordinaire est close à 22h20 

Le président    Le secrétaire 

 


